
Честная и конкурентная борьба 
20 апреля президент России Владимир Путин 
и председатель правительства Дмитрий Медве-
дев приехали с визитом в штаб-квартиру 
партии «Единая Россия». Главная цель по-
сещения — ознакомиться с ходом и осо-
бенностями предварительного голосо-
вания.
— Предварительное голосование — это новое 
дело для нашей страны, — сказал Владимир 

Путин. — Но все-таки «Единая Россия» уже ис-
пользовала этот инструмент. Правда, так ши-

роко, как сейчас, и по единым правилам 
по всей стране это действительно приме-
няется впервые, — добавил президент 
России. 
Среди участников праймериз почти две 

тысячи человек — члены «Единой России», око-
ло тысячи — беспартийные.

ЦИФРА

26
площадок будут 
участвовать в фе-
стивале «Москов-
ская весна». Фе-
стиваль, посвящен-
ный Пасхе и Дню 
Победы, продлится 
до 9 мая 
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Правительство Москвы приняло закон о поддержке промышленно-
сти. 20 апреля шесть крупных городских предприятий получили ста-
тус промышленных комплексов, что дает им право на 
значительные налоговые послабления. Претендовать 
на такой статус может любое предприятие, отвечающее 
определенным требованиям, например, рациональное 
использование земли, определенный объем инвестиций производ-
ства. На предприятиях-льготниках работают в общей сложности бо-
лее 11 тысяч человек. 

Соблюдать нормы — выгодно 

Побыть звонарем 
на Пасхальной неделе 

Все пикниковые 
зоны округа 

Песчаные скульптуры 
«Коломенского» 

10 89 15

20 апреля 
2016 года. 
Президент России 
Владимир Путин  
встретился 
с участниками 
предварительного 
голосования 
«Единой России» 

НАЛОГИ 

Количество ветеранов 
Великой Отечественной войны 

По данным Депар-
тамента труда 
и социальной по-
литики Москвы
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71-ю годовщину Победы. Жи-
тели округа примут участие во 
всенародной акции «Бессмерт-
ный полк» — пройдут по сто-

личным улицам, держа в руках портре-
ты своих родных фронтовиков. И, ко-

нечно, весь округ поздравит ветеранов. 
Среди них обязательно будут ветеран 
Сергей Колонин, который в 1943-м по-
могал освободить Ржев и дошел до 
Германии (с. 12), и бывшие несовершен-
нолетние узники концлагеря Иван Зав-
триков и Асия Хасанова (с. 7).

Великоваты 
были 
им шинели 
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Жители округа 
поздравляют ветеранов 20 апреля 2016 года. 

В преддверии 9 Мая 
префект Южного 
округа Алексей Че-
лышев (слева) 
встретился с бывши-
ми несовершенно-
летними узниками 
концлагерей. Иван 
Завтриков (справа) 
попал в лагерь еще 
мальчишкой 

3400
Инвалидов Великой 
Отечественной 
войны

14 800
Участников 
Великой 
Отечественной 
войны

89 500
Тружеников 

тыла
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ЛЛЬГОТЫ 
По инициативе 
«Единой 
России» деньги 
за капремонт 
вернут 
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памятник архитектуры был 
отреставрирован в Москве 
за последние пять лет 

— Я планирую содейство-
вать тому, чтобы статус Об-
щественной палаты как 
представительного органа 
москвичей укрепился за 
предстоящие годы. Вторая 
очень важная вещь — это 
найти содержательное вза-
имодействие с обществен-
ными советами, которых 
очень много в Москве, — 
отметил Ремчуков.
— Надеюсь, что ваши опыт 
и авторитет помогут сделать 

еще один шаг в развитии 
гражданского общества 
в Москве, — сказал Сергей 
Собянин. — Те вопросы, ко-
торые являются ключевыми 
в развитии города и граж-
данского общества Мо-
сквы, — ими нужно зани-
маться.
Он также отметил работу 
первого состава Обще-
ственной палаты.
— Это была очень важная 
и нужная работа. Был зало-

жен хороших фундамент 
и традиция работы Обще-
ственной палаты. Мне ка-
жется, что первый созыв 
Общественной палаты ра-
ботал очень достойно, — 
сказал Сергей Собянин.
Мэр Москвы подчеркнул 
важность создания системы 
общественного контроля за 
капитальный ремонтом.
— Москвичи хотят знать, 
как будет исполнен ремонт, 
какого качества и насколь-

ко эффективно будут истра-
чены деньги, которые соби-
раются, — добавил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.
Формирование Обществен-
ной палаты Москвы второ-
го созыва проходило с 5 фев-
раля по 11 апреля 2016 года. 
Всего в ее состав вошли 
64 человека. Состав Обще-
ственной палаты города об-
новился на две трети.
НАТАЛЬЯ ЛУЧКИНА 
okruga@vm.ru 

— Монтажные работы на 
стадионе закончены. Ста-
дион обеспечен инженер-
ной составляющей. Наде-
юсь, что в августе будем за-
севать поле, — сказал 
Сергей Собянин.
— Стадион действительно 
впечатляет, — отметил 
Джанни Инфантино. — 
Я был на этом стадионе 
в прошлом, но сейчас он вы-
глядит совершенно по-
другому. Когда оказываешь-

ся внутри стадиона, сразу 
ощущаешь атмосферу фут-
бола. Это самое подходящее 
место для того, чтобы про-
вести здесь самые важные 
события футбольного мира.
— Я надеюсь, что в конце 
этого года все основные 
строительные работы будут 
закончены. Мы идем с опе-
режением графика, — от-
метил мэр Москвы. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

19 апреля Сергей Собянин и президент Меж-
дународной федерации футбола Джанни Ин-
фантино осмотрели стадион «Лужники».

Атмосфера футбола 

20 апреля мэр Москвы Сергей Собянин принял участие в первом собрании членов Общественной 
палаты города Москвы второго созыва. Столичный мэр поздравил Константина Ремчукова с избра-
нием на должность председателя Общественной палаты. 

Общественная палата обновилась на треть 

23 апреля 2016 года. Мэр Москвы 
Сергей Собянин вместе с членом 
Общественной палаты РФ Любовью 
Духаниной и депутатами Госдумы 
Анатолием Выборным и Еленой 
Паниной (слева направо) приняли 
участие в городском субботнике 
в парке «Братцево» 

Жители убрали город от мусора и высадили деревья

Сергей Собянин: 
Тысячи москвичей 
вышли на субботник 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин 23 апреля принял уча-
стие в общегородском суб-
ботнике в парке «Братцево» 
в Северном Тушине. Суб-
ботник здесь организовал 
региональный оргкомитет 
партии «Единая Россия» по 
проведению праймериз.
— Сотни тысяч москвичей 
вышли на субботник по 
всей Москве, — сказал 
Сергей Собянин. — Жители 
убирают парки, скверы, 

территории возле домов, 
детские и спортивные пло-
щадки, моют витрины.
Участники субботника в Ту-
шине очищают территорию 
от накопившегося за зиму 
мусора и высаживают дере-
вья. Работы немало. После 
субботника здесь появится 
около 300 новых лип.
— Люди, которые приходят 
на субботники, никогда не 
будут мусорить. Они боле-
ют за город и участвуют 
в наведении порядка, — 
сказал Сергей Собянин.  
На субботнике мэр принял 
участие в спиле сухостоя 
и посадил дерево.

Вместе с жителями на суб-
ботнике работают кандида-
ты, зарегистрировавшиеся 
для участия в праймериз 
«Единой России».
— Многие граждане с три-
бун проливают крокодило-
вы слезы по поводу эколо-
гии, чистоты. Но мало кто 
своими руками работает 
и делает конкретные дела. 
«Единая Россия» — это та-
кая партия, она работает, 
сажает деревья, наводит по-
рядок. Поэтому я с ними, — 
сказал мэр Москвы.

Как проходил субботник в Южном 
округе — с. 7 

НАТАЛЬЯ 
ЛУЧКИНА   
n.luchkina@vm.ru 

АНАТОЛИЙ ВЫБОРНЫЙ
депутат Госдумы

Когда мы вме-
сте собираем-
ся сделать го-
род чище 
и красивее, 

сами же становимся чуть 
счастливее. Помимо того 
что мы все работаем и дела-
ем большое доброе дело, 
здесь мы встречаемся с жи-
телями, властью, друзьями. 
Это хороший пример 
для наших детей, родных, 
близких. Субботник — это 
отличная возможность до-
полнительного общения 
с москвичами. 
Участие депутата Госдумы 
Анатолия Выборного 
в праймериз — с. 5 

ЛЮБОВЬ ДУХАНИНА
член Общественной палаты РФ

На субботнике 
мы убрали 
весь мусор. 
Высадили 
липы. Не так 

часто горожане высажива-
ют деревья, так что это осо-
бое удовольствие — поса-
дить дерево. Это не первый 
мой субботник в этом году. 
На прошлой неделе мы 
приводили в порядок наш 
Ореховый бульвар, убирали 
бумажки, окапывали на-
саждения и уже целую не-
делю наслаждаемся чисто-
той и красотой нашего 
бульвара. Это естественное 
желание человека — жить 
в красивой чистой среде. 
Москва действительно ста-
новится все краше. В городе 
убрали всю лишнюю рекла-
му, появилась подсветка. 
И сейчас сама природа до-
бавит красоты столице.

СЕРГЕЙ ЖЕЛЕЗНЯК
заместитель председателя 
Госдумы

На субботник 
меня привела 
любовь к Мо-
скве. Как 
и в прошлые 

выходные, я с коллегами 
принимаю участие в суббот-
нике. Мы стремимся к тому, 

чтобы после зимы город 
стал наряднее. У меня есть 
любимое с детства заня-
тие — высаживать дере-
вья. Я еще с родителями 
участвовал в субботниках. 
И каждую весну принимаю 
в них участие. Уверен, что 
это одно из самых добрых 
и благородных занятий: ты 
даешь жизнь новому дере-
ву, делаешь улицу или 
сквер чище. Это общая тра-
диция всех, кто любит наш 
прекрасный город.

СЕРГЕЙ СОРОКОЛЕТОВ
заместитель главного врача 
городской клинической боль-
ницы имени Боткина

Люди, кото-
рые приходят 
на субботник, 
не будут в сво-
ем же городе 

мусорить, они наводят кра-
соту собственными руками. 
А значит, они любят город 
и будут его оберегать. Есть 
воспитательная функция 
у субботника. Сегодня мно-
гие пришли с детьми. 
Даже самые маленькие 
участвовали в субботнике. 
Кстати, таких добрых 
объединя ющих акций 
в Москве много. 

АННА КУЗНЕЦОВА 
член Региональной обще-
ственной организации 
«Объединение многодетных 
семей города Москвы»

Мы сегодня 
всей семьей 
пришли помо-
гать городу, 
показывать 

народу, как надо любить 
свой город, свою страну. 
Ведь самое главное — это 
изначально не мусорить, 
оставаться порядочными 
гражданами. Прайме-
риз — это очень хорошая 
площадка для того, чтобы 
люди приходили и выска-
зывали свои мнения, знали 
о проблемах избирателей. 
Мы — кандидаты и буду-
щие депутаты должны 
обеспечить достойную 
жизнь нашим горожанам. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Участники субботника 
благоустраивали пар-
ки, скверы, дворовые 
территории ,  улицы , 
а также территории об-
разовательных, меди-
цинских и спортивных 
учреждений.
Традиционные весенние 
субботники  проходят 
в Москве 16 и 23 апреля. 
Несмотря на дождли-
вую погоду, в первом из 
них участвовали более 
775 тысяч человек.
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За скорым утренним кофе взгляд 
скользит по страничкам соцсетей 
и замирает на строчках: «Роняет ле-

пестки вишня-невеста: чуть приглушил 
аромат теплый весенний дождь». Празд-
ник цветения, который отмечают сейчас 
по всей Японии, похоже, перекинулся 
и в наши отечественные соцсети. Фотогра-
фии цветущих слив и сакур, которые пу-
бликуются в интернете, сделаны настоль-

ко мастерски, что хочется зажмуриться 
и вдохнуть аромат. Знатоки традиций 
Страны восходящего солнца рассказывают 
в своих постах, что традиция смотреть, как 
распускаются цветы, зародилась еще 
в III веке. «Придворные прово-
дили часы под цветущими де-
ревьями, наслаждаясь легки-
ми напитками, салонными 
играми и написанием стихов». Позже ха-
нами вошло в список официальных обря-
дов и появились даже специальные назва-
ния для любования цветами днем и ночью 
(когда под деревьями устанавливают фо-
нари). 

В чем смысл этой весенней традиции? Поче-
му тысячи людей с ночи занимают лучшие 
места, откуда открывается вид на бело-розо-
вые аллеи? Почему служащие вместе с на-
чальником на один день вместо работы идут 

любоваться сакурой? 
Нежные бледно-розовые цвет-
ки стали символом возрожда-
ющейся жизни. Благоухание 

сакуры продолжается не больше десяти 
дней — и это повод задуматься о быстро-
течности нашей с вами жизни. Ведь никто 
не знает, сколько еще весен ему отмерено. 
Чтобы вдохнуть аромат сакуры, не обяза-
тельно уезжать из Москвы, не нужно даже 

покидать Южный округ. Просто прогуляй-
тесь в выходные в Бирюлевский дендро-
парк. Здесь 27–30 апреля распустятся более 
полусотни сакур сорта эдзо. В парке в эти 
дни будут праздновать ханами — по всем 
японским традициям. Можно будет попро-
бовать сделать своими руками веера и фо-
нарики, научиться японской технике ро-
списи ткани, узнать, как создавать ленты 
желаний или сложить оригами. Или про-
сто, захватив плед, любоваться нежным 
цветом сакуры, забыв обо всем, вдыхать 
аромат миллионов цветов. Нам, жителям 
мегаполиса, с его безумным темпом, порой 
просто необходимы такие передышки. 

Еще немного, и весь город наполнится ароматом цветущих яблонь, черемухи, сирени... А в Южном округе, где первыми 
в городе распускаются подснежники и крокусы, на этой неделе зацветет сакура. Не вишня, а именно сакура. Полсотни 
деревьев сорта эдзо растут в Бирюлевском дендропарке. По случаю цветения сакуры в парке даже пройдет традиционный 
для японской культуры праздник любования цветами — ханами. 

МАРИНА 
ГЛАДКОВА 
m.gladkova@vm.ru 

ШЕФРЕДАКТОР

Роняет лепестки 
вишня-невеста 

В этом году по программе 
«Моя улица» планируется 
привести в порядок фасады 
511 зданий: 178 жилых 
и 333 нежилых. 

— В 85 жилых домах прой-
дет капитальный ремонт — 
фасады зданий перекрасят, 
восстановят декоративные 
элементы и отремонтируют 
балконы, — рассказали 
«Южным горизонтам» в сто-
личной мэрии. — Еще 
74 дома ждет текущий ре-
монт, а для 19 предусмотре-
на промывка. 
Работы будут проходить под 
контролем сто-
личных департа-
ментов капиталь-
ного ремонта 
и культуры, Фон-
да капитального 
ремонта, префек-
тур, а также феде-
ральных структур и иных 
собственников зданий.
Некоторым улицам в цен-
тре города вернут истори-
ческий вид. 
— Все провода на них убе-
рут в подземные коллекто-
ры, вернут зелень и устано-

вят копии фонарей XIX и на-
чала XX века, — рассказы-
вает заммэра по вопросам 
ЖКХ и благоустройства 
Петр Бирюков. 
Для каждого дома уже раз-
работан свой колористиче-
ский паспорт. Цветовая 
гамма учитывает стилевые 
особенности улиц и исто-
рические характеристики 
зданий. Особое внимание 

будет уделено сочетанию 
цвета домов и плитки с об-
щей стилистикой улиц. 
А еще на центральных ули-
цах Москвы в этом году поя-
вится более тысячи новых 
урн для мусора. Их устано-
вят в рамках программы 

«Моя улица». Новые емко-
сти для мусора разместят 
почти на всех улицах, кото-
рые будут благоустроены 
в этом году. В частности, 
около 100 урн поставят на 
Новом Арбате, порядка 
20 — на улице Знаменка, на 
Бульварном кольце, как 
планируется, разместят 
около 130 урн, на Кремлев-
ском кольце — 40.

«Это будут металлические 
урны, органично вписыва-
ющиеся в стиль каждого 
конкретного простран-
ства», — отметил замести-
тель руководителя Департа-
мента капитального ремон-
та Петр Туркин.

Фасадам вернут 
исторический вид 

Сегодня внешний вид всех домов 
в столице согласовывается 
с Москомархитектурой 

Так будет 
выглядеть 
площадь 
перед стан-
цией метро 
«Пушкин-
ская» 
(проект) 

НИКИТА 
МИРОНОВ   
okruga@vm.ru 

«Моя улица» — город-
ская программа благо-
устройства улиц, про-
спектов и набережных. 
Она стартовала в 2015-м 
и закончится в 2018-м. 
В этом году преобра-
зятся 52 улицы и семь 
въездных групп. В 2015 
году было благоустро-
ено 47 улиц — 147 ки-
лометров пешеходного 
пространства. 

СПРАВКА

На столько процентов уменьшилась 
загруженность дорог в Москве, 
согласно данным рейтинга TomTom 

Соответствующие из-
менения в регио-
нальные законы внес 
Сергей Собянин.
— Речь идет о внесе-
нии поправок в закон 
о предоставлении 
льгот инвалидам по уплате 
коммунальных взносов, — 
сказал мэр.
Этот вопрос обсуждался на 
форуме «За равные права 
и равные возможности», 
проведенном по инициати-

ве «Единой России». 
Фракция партии 
в Мосгордуме подго-
товила законопроект 
по возврату льгот.
Так, инвалиды и се-
мьи, воспитывающие 

детей-инвалидов, не только  
получат льготы по оплате 
ЖКУ, но и получат компен-
сацию за излишне уплачен-
ные с начала года средства.
НАТАЛЬЯ ЛУЧКИНА 
okruga@vm.ru

По словам мэра, развитие 
пешеходной и велосипед-
ной инфраструктуры явля-
ется частью развития горо-
да, создания комфортной 
среды. Сергей Собянин от-
метил, что с каждым 
годом протяжен-
ность велосипедных 
дорожек увеличива-
ется на 10 километров.
— Развивается в том числе 
и наш городской велопро-
кат, который сделан по луч-
шим мировым стандартам. 
Я имею в виду и терминалы, 
и сам подвижной состав. 

В прошлом году уже более 
800 тысяч поездок соверши-
ли на прокатных велосипе-
дах, — сказал мэр Москвы.
Он также отметил, что 
в 2016 году будет запущен 

прокат элек тро ве ло-
си педов.
— В июле мы запу-
стим в порядке экспе-

римента еще один проект: 
создание проката электро-
велосипедов. В этом году по-
ставим 150 таких машин, — 
пояснил мэр.
КРИСТИНА ДОВЛАТОВА 
okruga@vm.ru 

«Единая Россия» добилась возврата льгот 
на уплату жилищно-коммунальных платежей 
для инвалидов.

Мэр Москвы 21 апреля принял участие в цере-
монии открытия 4-го сезона столичного вело-
проката на Трубной площади.

Коммунальные льготы 

Электровелосипеды 
на столичных улицах 

21 апреля 2016 года. Открытие четвертого мо-
сковского сезона велопроката 

Для каждого дома столичные архитекторы уже 
разработали специальный коллористический паспорт
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работы Министерства обо-
роны: «Что надо солдатам?» 
Он по-военному коротко 
ответил: «За все спасибо 
скажут!»
— Наша армия тогда только 
вошла в Грозный, но в горо-
де еще шли тяжелые бои, — 
рассказывает Елена Влади-
мировна. — На мою прось-
бу откликнулись москов-
ские предприятия и бизнес-
мены, собрали 17 тонн гу-
манитарного груза для на-
ших военных и для мирных 
жителей Чечни — от кон-
фет и учебников до мыла 
и ниток. Накануне 23 фев-
раля наш самолет сел в Моз-
доке, и мы сразу отправи-
лись в госпиталь. Обожжен-
ные, искалеченные моло-
дые мальчишки, проступа-
ющая сквозь бинты кровь, 
я говорить не могла — ко-
мок в горле…
Из Моздока «гуманитарку» 
колонной, в сопровожде-
нии БТРа охраны, повезли 
в Чечню. В освобожденных 
от террористов северных 
районах республики Елена 
Панина раздавала первые 
в их жизни буквари чечен-
ским детям, которые не 
умели читать и писать, — 
школы были разрушены, 
а русскому языку при бан-
дитской власти их не учили 
вовсе. В палаточных лаге-
рях прилетевшие вместе 
с ней артисты устраивали 
концерты для военных. Как 
в 1941-м под Москвой, пели 
с брони танков.
— А как аплодировали сол-
даты нашим артистам, как 
благодарили команди-
ры! — вспоминает Елена 
Владимировна. — Наибо-
лее отличившимся были 
вручены именные коман-
дирские часы, специально 
изготовленные Первым Мо-
сковским часовым заводом. 
Главное, говорили нам тог-
да многие, что наш при-
езд — это знак, что страна 
помнит о своих солдатах.
Совсем недавно та война 
напомнила о себе. Елена 
Владимировна была на пле-
нарном заседании Думы. 
А в это время в ее приемную 
пришел человек и попросил 

о встрече с депутатом. Есте-
ственно, спросили, кто он 
и о чем хочет поговорить. 
Оказалось, мужчина в Мо-
скве проездом, а в 2000-м 
он, молодой солдат, лежал 
в Моздокском госпитале по-
сле тяжелого ранения. «Она 
подошла, погладила по 
руке, сказала, чтобы не 
вздумал умирать, что ну-
жен еще маме с папой, — 
сказал бывший солдат. — 
Передайте Елене Владими-
ровне, что я ее просьбу вы-
полнил, после этого я по-
шел на поправку, остался 
жить. И спасибо мое пере-
дайте».
— Жаль, что мои помощни-
ки не вызвали меня из дум-
ского зала заседаний, а че-
ловек торопился на само-
лет, — до сих пор пережива-
ет Елена Владимировна, — 
ведь нет законов выше че-
ловеческой жизни…

ВЛАСТЬ ЗАКОНА 
И ЗАКОН ВЛАСТИ
Но есть законы, которые 
определяют жизнь страны 
и ее народа на долгие годы 
вперед. Депутат Елена Па-
нина за время работы в Го-
сударственной думе уча-
ствовала в разработке 
74 федеральных законов. 
Важнейшими она считает 
принятые Госдумой норма-

тивные акты о развитии 
в России малого и среднего 
предпринимательс тв а, 
о стратегическом планиро-
вании и о промышленной 
политике. Выступив иници-
атором и основным их раз-

работчиком, Елена Влади-
мировна сумела довести за-
коны до принятия.
— Политическая жизнь, 
она жесткая, — говорит де-
путат. — У каждой идеи есть 
сторонники и есть против-
ники. Порой самые благие 
помыслы обрастают таки-
ми депутатскими поправка-
ми, что на выходе искажает-
ся идея.

Ей и ее коллегам-едино-
мышленникам удалось 
провести эти и многие дру-
гие важнейшие законы, 
учитывая мнения коллег, 
но твердо отстаивая суть. 
Поэтому и результаты — 

есть, они видимы и полез-
ны для страны.
Взять, например, принятый 
в 2014-м Федеральный за-
кон «О промышленной по-
литике в Российской Феде-
рации». В рамках его вы-
полнения создан Государ-
ственный фонд развития 
промышленности, пред-
приятия получили возмож-
ность прямого проектного 
финансирования и субси-
дирования процентной 
ставки, господдержкой обе-
спечены инновационные 
программы.
— В Москве сейчас создано 
17 технопарков — «локомо-
тивов» развития промыш-
ленности, — рассказывает 
Елена Панина. — К 2017 году 
их будет уже 60. А развитая 
промышленность — это ста-
бильная работа для москви-
чей, значит, и благополучие 
для каждой семьи!
Если вернуться в недавнее 
прошлое, то в политиче-
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Депутат Госдумы от Москвы 
Елена Панина — о политике, 
переменах в столице и своей 
новой книге 

22 апреля 2016 года. 
Елена Панина, доктор 
экономических наук, 
депутат Государ-
ственной думы 

площадок для выступлений музыкантов 
обустроят в Москве, в том числе в «Садовниках», 
«Коломенском» и «Царицыне» 

Елена Панина: 
У меня большая 
жажда жизни 

22 мая в преддверии выдви-
жения кандидатов в депута-
ты Государственной думы 
партия «Единая Россия» 
проводит предварительное 
голосование. В «выборах 
кандидатов» примет уча-
стие и доктор экономиче-
ских наук, депутат Государ-
ственной думы Елена Вла-
димировна Панина. 

СПАСИБО С ДАВНО 
ЗАКОНЧИВШЕЙСЯ 
ВОЙНЫ
В 2000-м она поехала в Чеч-
ню. Сама вызвалась, все ор-
ганизовала.
Перед поездкой спросила 
генерала Виталия Азарова, 
начальника Главного уп-
рав ления воспитательной 

Елена Панина — депутат 
Государственной думы 
VI созыва, член фракции 
«Единая Россия», пред-
седатель Московской 
конфедерации промыш-
ленников и предпри-
нимателей. Окончила 
Московский финансо-
вый институт по специ-
альности «экономист» 
и Высшую коммерче-
скую школу при Акаде-
мии внешней торговли 
СССР. Доктор экономи-
ческих наук, профессор, 
академик РАЕН. С 1992 
года — председатель 
Московской конфедера-
ции промышленников 
и  предпринимателей 
(работодателей). В Гос-
думе работает в Коми-
тете по экономической 
политике, инновацион-
ному развитию и пред-
принимательству. Пред-
седатель Экспертного 
совета по антимонополь-
ной, ценовой и тариф-
ной политике. Первый 
заместитель секретаря 
Московского городско-
го регионального отде-
ления партии «Единая 
Россия». Награждена 
несколькими орденами 
и медалями.

ДОСЬЕ

Если где-то люди ждут — 
мчусь на встречу, если надо 
выполнить работу — делаю. 
Только так и умею жить 



Для эффективной борьбы 
с коррупцией в стране необ-
ходимо создать независи-
мый надзорный орган, ко-
торый будет вести с ней си-
стематическую борьбу. Та-
кое заявление в ходе деба-
тов участников праймериз 
23 апреля сдела-
ла Елена Панина.
— Мы можем 
опираться на ми-
ровой опыт. Я считаю, что 
должен быть создан специ-
альный орган-бюро с авто-
ритарными правами, — за-
явила Панина. — Искорене-
ние коррупции — непре-
менное условие для даль-
нейшего развития страны.
На ситуации с коррупцией 
и поборами в сфере пред-
принимательства и торгов-

ли, по мнению кандидата,  
положительно скажется 
уменьшение количества 
надзорных органов власти, 
проводимых экспертиз 
и проверок.  
Искоренение коррупции, 
считает Панина,  обеспечит 
экономический эффект, со-
поставимый с увеличени-
ем налогов на 20 процентов. 
Депутат Госдумы, член Ко-
митета по безопасности 

и противодей-
ствию корруп-
ции Анатолий 
Выборный в ходе 

дебатов 24 апреля заявил, 
что коррупцию можно пре-
одолеть, развивая правосо-
знание населения, разраба-
тывая эффективное законо-
дательство и создавая усло-
вия для ведения честного 
бизнеса.
— Для окончательной по-
беды над коррупцией нам 
нужны воля, эффективные 

механизмы и неотвра-
тимость наказания, — под-
черкнул Анатолий Вы-
борный.
Одним из таких механиз-
мов может стать легальный 
лоббизм, дающий возмож-
ность гражданам законным 
путем отстоять свои инте-
ресы. В то же время инсти-
тут лоббизма станет барье-
ром для незаконных, кор-
рупционных каналов фи-
нансирования.
Еще одним столпом борьбы 
с коррупцией, по мнению 
Выборного, является прин-
цип единства и незыблемо-
сти закона.
По мнению кандидата, 
главная цель власти и обще-
ства — добиться единства 
закона для всех. Коррупци-
онер не должен уйти безна-
казанным. Выборный под-
черкнул, что уже отмечена 
положительная тенденция 
в этом направлении.

5ГОРОД И ВЛАСТЬ
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Программа включает не-
сколько направлений: об-
разование, спорт, культура. 
Находясь в лагере, дети смо-
гут не только подтянуть зна-
ния по школьным предме-
там, но и освоить, к приме-
ру, шахматы, научиться 
играть на гитаре.
— Отдых должен быть раз-
вивающим, — уверена 
член российской Обще-
ственной палаты, прези-

дент образовательного 
холдинга «Наследник» Лю-
бовь Духанина. 
Чтобы узнать мнение роди-
телей о наиболее актуаль-
ных направлениях отдыха, 
запустят опрос в системе 
электронного дневника. Ре-
зультаты огласят ближе 
к середине мая. Для удоб-
ства родителей также зара-
ботает единая электронная 
карта, на которой появятся 
все социальные, спортив-
ные и культурные объекты 
детского отдыха. 
Пребывание в городских 
лагерях, по словам Любови 

Духаниной, будет бесплат-
ным. Это одна из важней-
ших задач программы. Ведь 
не всем семьям по карману 
приобрести путевки. Для 
этого за поддержкой депу-
таты фракции «Единая Рос-
сия» намерены обратиться 
к мэру Москвы Сергею Со-
бянину. Подключатся к ра-
боте и специалисты про-
фильных ведомств. 
— Мне хочется, чтобы эта 
программа стала не разо-
вой акцией, а московским 
стандартом летнего отды-
ха,  — подчеркнула Любовь 
Духанина.  

Депутаты Московского отделения фракции «Единая Россия» предста-
вили новую программу организации бесплатного детского отдыха 
на лето для детей от 7 до 14 лет.

Стартует московская смена 
ЕКАТЕРИНА 
ПЕТРОВА
okruga@vm.ru 

ской карьере Елены Пани-
ной было два ключевых мо-
мента — 1993 и 1998 годы.
— В 1993-м я была включе-
на в состав конституцион-
ного совещания, которое 
было созвано для разработ-
ки новой Конституции, — 
вспоминает Елена Влади-
мировна. — В него входили 
представители органов гос-
власти, местного само-
управления и обществен-
ных организаций. Самая го-
рячая дискуссия разверну-
лась вокруг вопроса о суве-
ренитете регионов. Страна 
и так «трещала по швам», но 
были желающие подтол-
кнуть ее к реальному распа-
ду на конгломерат нацио-
нальных, «уральских», 
«даль невосточных» и про-
чих экзотических респу-
блик. Горжусь тем, что была 
среди патриотов, сумевших 
отстоять единство страны.
А в страшном кризисном 
1998-м Елена Панина вме-

сте с Николаем Рыжковым 
и их единомышленниками 
в жестком противостоянии 
с политическими оппонен-
тами сумела привести к ру-
ководству экономикой 
страны правительство Евге-
ния Примакова и Юрия 
Маслюкова.
— Вопрос стоял «гамлетов-
ский»: быть или не быть 
России, — говорит Пани-
на. — В Госдуме шли очень 
серьезные дебаты, до руга-
ни доходило. Чтобы под-
держать требование о сме-
не экономического курса, 
собрался многотысячный 
митинг на Васильевском 
спуске. В итоге страна 
смогла выйти из кризиса, 
она существует, живет 
и развивается. 

ПЛАНЫ НА ЗАВТРА
— Москва заметно похоро-
шела за последние годы, — 
говорит Елена Панина. — 
Набережные, парки, пеше-

1 июля 2015 года. Старт смены «Летний Музеон» в детском лет-
нем лагере «Команда»

Политический обозреватель 
и колумнист. Известный воен-
ный журналист. 

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
okruga@vm.ru

В минувшие выходные в столице состоялся очередной раунд 
дебатов участников предварительного голосования. Елена 
Панина и Анатолий Выборный определили свою позицию 
в вопросе борьбы с коррупцией.

Важное условие для развития 
ЕЛЕНА 
МАТВЕЕВА   
okruga@vm.ru 

ПРАЙМЕРИЗ4563
обращения жителей 
Москвы рассмотрела 
депутат Госдумы 
Елена Панина. 
По каждому принято 
конкретное решение

20 000 
москвичей получили 
благотворительную 
помощь благодаря 
усилиям Елены 
Владимировны 

200
миллионов рублей 
выделено 
на проектирование 
третьей очереди 
Парка имени 
850-летия Москвы. 
Вторая очередь 
построена 

ходные зоны — все это 
выше похвал. Но транс-
портные проблемы реша-
ются трудно, и здесь город-
ским властям могут и долж-
ны помочь депутаты Госду-
мы, избранные от Москвы. 
А в Первопрестольной надо 
категорически запретить 
выдавать разрешения на 
строительство объектов 
торговли и жилых домов, 
если в проекте не предусмо-
трено оборудование под-
земных паркингов.
Еще в планах Елены Влади-
мировны покончить в Мо-
скве с безработицей. Она, 
если смотреть по официаль-
ным цифрам, небольшая — 
всего 0,5 процента. Но 
скрытая, технологическая 
безработица значительно 
больше, и доктор экономи-
ческих наук Панина знает, 
как с ней бороться, как по-
мочь найти работу и моло-
дежи, и людям средних лет, 
и даже пожилым.
Еще она — непримиримый 
противник повышения 
в России пенсионного воз-
раста.
— Нам нет никакой практи-
ческой необходимости по-
вышать возраст выхода 
граждан на заслуженный 
отдых, — считает она. — 
Многие специалисты это 
подтверждают, и президент 
страны об этом недавно 
сказал. Но есть группа лоб-
бистов, пытающихся таким 
образом решить частные 
сиюминутные задачи, не 
думая о политических 
и экономических послед-
ствиях этого шага. Пробле-
му наполнения Пенсионно-
го фонда можно решить 
другими способами, 
и я знаю, какие законы для 
этого необходимы.
Личная мечта — дописать 
второй том книги «Взлеты 
и падения. Избранные гла-
вы экономической исто-
рии». Есть мысли, наработ-
ки, но всерьез засесть за 
книгу пока не получается.
— Очень много дел, кото-
рые надо переделать здесь 
и сейчас, — улыбается Еле-
на Владимировна, — и на 
научную работу просто не 
хватает времени.
Откуда у нее силы, чтобы го-
дами постоянно находиться 
в круговерти политических 
и общественных дел?
— Генетика, наверное, — 
говорит Елена Панина. — 
Родители были школьными 
учителями, ночь-полночь, 
а они все над кипой тетра-
док, и никогда не жалова-
лись... Еще у меня, навер-
ное, очень большая жажда 
жизни. Мне все интересно. 
Какая бы ни была уставшая, 
но если люди где-то ждут — 
мчусь на встречу, если надо 
выполнить работу — делаю. 
Только так и умею жить. 

Сделала. 
Добилась. 
Решила 
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Ремонт внутридомовых 
инженерных систем: 

■ электроснабжения

■ канализации

■ газоснабжения

■  горячего и холодного 
водоснабжения 

■ теплоснабжения 

Ремонт или за-
мена лифтового 
оборудования, 
ремонт лифто-
вых шахт 

Ремонт пожар-
ного водопро-
вода, системы 
дымоудаления 
и противопо-
жарной автома-
тики 

Ремонт или за-
мена внутрен-
них водостоков 

Ремонт или 
замена мусо-
ропроводов 

Разработка и экс-
пертиза проектной 
документации 
Строительный 
контроль 

■ Гарантия свое-
временного вы-
полнения работ 
и использования 
качественных мате-
риалов 

Ремонт фундамента 

Ремонт фасада 

Ремонт подвалов

Оценка соответ-
ствия лифтов 

■ Экспертиза безо-
пасности эксплуа-
тации по истечении 
нормативного срока 
службы (25 лет) 

 Обязательные виды работ

СОСТАВ РАБОТ ПО ПРОГРАММЕ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ДОМОВ 
Столичная программа включает в себя все обязательные виды работ, утвержденные ЖК РФ, а также ряд дополнительных 
работ, рекомендованных экспертным сообществом и учитывающих специфику жилищного фонда Москвы. 

 Дополнительные виды работ и услуг (только в Москве)

Ремонт крыши 
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Власти столицы обнародо-
вали порядок возвращения 
средств, которые заплатили 
льготники за капитальный 
ремонт домов. 
Напомним, в марте мэр Мо-
сквы Сергей Собянин под-
писал закон, принятый 
в Москве по инициативе 
партии «Единая Россия». 
Суть закона в том, что пожи-
лым москвичам за счет 
средств городского бюдже-
та предоставляются допол-
нительные льготы. Так, пол-
ностью освобождены от 
платы за капремонт москви-
чи в возрасте старше 80 лет, 
если они, являясь собствен-
никами квартиры, прожи-
вают одни или в семье, со-
стоящей целиком из нера-
ботающих пенсионеров.
Эти же категории москви-
чей в возрасте старше 70 лет 
получили льготу по оплате 
50 процентов взноса на ка-
питальный ремонт жилья. 
Эта льгота предоставляется 
в пределах регионального 

Столичным 
пенсионерам 
старше 70 лет, 
заплатившим 
в 2016 году 
за капремонт, 
вернут деньги

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Новые категории среди льготников 
(с июля 2015 года) 

1,1 млн
Лица, признанные 
инвалидами

395
Семьи, имеющие 
10 и более детей

608
Граждане — 
почетные 
доноры Москвы

102 тыс.
Семьи, воспитывающие 
детей-инвалидов 
в возрасте до 18 лет

2,6 тыс.
Лица, награжденные 
знаком «Почетный донор 
России», «Почетный 
донор СССР»

2,5 тыс.
Лица, непрерывно 
трудившиеся на пред-
приятиях, в организа-
циях и учреждениях 
Москвы в период 
с 22 июля 1941 года 
по 25 января 1942 года

2,9 тыс.
Лица, 
награжденные 
медалью 
«За оборону 
Москвы»

335 тыс.
Многодетные семьи, 
имеющие троих 
и более детей

Кол-во Категория Объем скидки

1–2 Ветераны труда и приравненные к ним лица 50% на ЖУ в пределах соцнормы с учетом членов семьи, 50% на КУ 
в пределах нормативов

3–5 Реабилитированные; лица, подвергшиеся репрессиям; члены семей реабилитированных 50% на ЖКУ в пределах соцнормы с учетом членов семьи

6
Лица, награжденные медалью «За оборону Москвы» Для нанимателей — 50% на ЖКУ в пределах соцнормы с учетом членов 

семьи. Для собственников — 50% взноса на капремонт в пределах 
соцнормы, 50% на КУ в пределах соцнормы с учетом членов семьи

7–8 Доноры СССР и России; доноры г. Москвы 50% взноса на капремонт в пределах соцнормы, 50% на КУ в пределах 
нормативов

9 Лица, проживающие в г. Москве и непрерывно трудившиеся на предприятиях г. Москвы 
в период с 22.07.1941 г. по 25.01.1942 г.

Для нанимателей — 50% на ЖКУ в пределах соцнормы. 
Для собственников — 50% взноса на капремонт в пределах соцнормы, 
50% на КУ в пределах нормативов10 Семьи, имеющие 10 и более детей

11 Многодетные семьи 50% взноса на капремонт в пределах соцнормы, 30% на КУ в пределах 
нормативов

12 Дети-сироты 100% на ЖКУ

13–15 Герои СССР, РФ, полные кавалеры ордена Славы; супруги и родители, пережившие Героев 
и кавалеров ордена Славы; Герои Соцтруда, Труда РФ, полные кавалеры ордена Трудовой Славы

16 Труженики тыла 50% на ЖУ в пределах соцнормы с учетом членов семьи, 50% на КУ 
в пределах нормативов17 Участники ВОВ, не являющиеся инвалидами

18–20
Ветераны войн и приравненные к ним лица (награжденные знаком «Жители блокадного 
Ленинграда»; несовершеннолетние узники концлагерей, созданных в период Второй мировой 
войны; участники ВОВ из числа лиц, награжденных медалью «За оборону Ленинграда»)

50% на ЖУ с учетом членов семьи, 50% на КУ в пределах нормативов 
с учетом членов семьи

21 Ветераны боевых действий 50% на ЖУ с учетом членов семьи

22–30 Члены семей погибших (умерших) инвалидов войны; участников ВОВ; ветеранов боевых действий 50% на ЖУ, 50% на КУ в пределах нормативов 

31–32 Инвалиды; семьи, имеющие детей-инвалидов Для нанимателей — 50% на ЖКУ Для собственников — 50% взноса 
на капремонт в пределах соцнормы, 50% на КУ

33–36
Инвалиды ВОВ; инвалиды боевых действий и приравненные к ним лица; участники ВОВ; 
семьи участников, инвалидов, ветеранов ВОВ

100% на ЖКУ в пределах соцнормы (33 кв. м) и нормативов потребления, 
50% скидка на ЖКУ им и членам их семей на оставшуюся площадь 
и объем потребления КУ

37–48 Лица, пострадавшие в результате радиационного воздействия (Чернобыльская АЭС, ПО «Маяк», 
полигон «Семипалатинск»); семьи, потерявшие кормильца из числа вышеуказанных лиц 

50% на ЖУ в пределах соцнормы с учетом членов семьи, 50% на КУ 
с учетом членов семьи

нера в возрасте старше 
70 лет).
Всего, как подсчитали вла-
сти, новый закон должен 
улучшить материальное по-
ложение 136,5 тысячи мо-
сквичей. Из них 31,5 тысячи 
человек получат льготы 
впервые. А для 105 тысяч го-

рожан будет сделан пере-
расчет ранее полученной 
льготы в размере 50 процен-
тов на 100 процентов. Это 
коснется людей, получив-
ших льготы еще в 2015 году: 
инвалидов, тружеников 
тыла, лиц, награжденных 
медалью «За оборону Мо-

Получай, льготник, 
скидку! 

вые платежные документы, 
в которых уже будет отраже-
на соответствующая скидка, 

то есть оплачивать 
капремонт им либо 
не придется, либо бу-
дет начислена только 
половина суммы.
Льготники из Новой 
Москвы будут пла-
тить взнос, но полу-

чать денежную компенса-
цию в виде полной или по-
ловинной суммы.

Благодаря 
льготам бо-
лее 135 тысяч 
малообеспе-
ченных по-

жилых москвичей смо-
гут экономить от 500 
до 1000 рублей в месяц. 
Мы продолжим актив-
но сотрудничать с мэ-
ром ради дальнейшего 
улучшения их финан-
совой ситуации. Я на-
мерена также добить-
ся изменений в законе 
о капремонте на феде-
ральном уровне, чтобы 
помочь и другим катего-
риям льготников.

Самое глав-
ное — это то, 
что власти Мо-
сквы удалось 
установить ак-

тивную и эффективную 
обратную связь с мо-
сквичами. Такая работа 
помогает выявлять ре-
альные проблемы и пер-
воочередные задачи, 
которые власть должна 
решать. Важно также, 
что Мосгордума прини-
мала решения опера-
тивно, не откладывая 
в долгий ящик.

ЛЮБОВЬ ДУХАНИНА
депутат Государственной 
думы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АНАТОЛИЙ ВЫБОРНЫЙ
депутат Государственной 
думы

стандарта нормативной 
площади жилого помеще-
ния, который составляет 
для одиноко проживающих 
33 кв. м и для семьи из двух 
человек — 42 кв. м. Для се-
мьи из трех и более чело-
век — по 18 кв. м (на каждо-
го неработающего пенсио-

сквы», реабилитированных 
и ветеранов труда.
— Первые платежки, в кото-
рых будут указаны новые та-
рифы по оплате капитально-
го ремонта, москвичам, по-
лучившим льготы, сейчас, 
в апреле, уже приходят, — 
рассказывает замруководи-
теля Департамента труда 
и социальной защиты насе-
ления Москвы Ольга Граче-
ва. — Деньги же, которые 
они уже заплатили за капре-
монт жилья с начала 2016 
года, им вернут в мае в виде 
денежной компенсации. 
В последний весенний ме-
сяц эти деньги поступят им 
на счета. Постановление 
было утверждено прави-
тельством Москвы. Причем 
вернут все излишне упла-
ченные взносы, начиная 
с 1 января 2016 года.
По словам Ольги Грачевой, 
большинству москвичей, 
данные о которых есть в ин-
формационной базе Мо-
сквы (если у них есть какие-
то другие льготы, они стоят 
на учете в своем районном 
центре социального обслу-
живания), заявление на 
предоставление льготы на 
капремонт писать не нуж-
но. Если же данных о ком-то 
из пожилых москвичей по 
какой-то причине не оказа-
лось в городской базе дан-
ных, им нужно обратиться 
за установлением льготы 
либо в любой из центров 
«Мои документы», либо 
в районный отдел Городско-
го центра жилищных субси-
дий. Назначат субсидию им 
так же с 1 января 2016 года.
— Льготникам нужно обра-
титься в эти учреждения до 
30 сентября 2016 года, — 
пояснила чиновник. — Мо-
сквичи, которые по 
каким-то причинам 
сделают это позже, 
получат перерасчет 
за последние шесть 
месяцев до момента 
обращения.
Есть и другие нюан-
сы. Льготники, чьи кварти-
ры находятся на территории 
старой Москвы, получат но-

деревьев и 1125 кустарников высадят 
на территории района Братеево в рамках 
программы «Миллион деревьев» 



— О фашистских концлаге-
рях мы знаем из книг 
и фильмов, но никто так 
и не сможет до конца пред-
ставить те страшные усло-
вия, в которых прошло 
ваше детство, — обратился 
к бывшим узникам префект 
Южного округа Алексей Че-
лышев. 
Сегодня свидетели престу-
пления против человечно-
сти — достойные граждане 
страны. Префект поблаго-
дарил их за проявленные 
мужество и стойкость. Го-
стей ждали накрытые столы 
и небольшой концерт. 
Событие приурочили ко 
Дню Победы. 11 апреля — 
еще одна памятная дата, это 
Международный день осво-
бождения узников фашист-
ских концлагерей. В марте 
1945 года американские 
вой ска помогли освободить 
самый крупный концла-
герь — Бухен вальд, где со-
держались 18 миллионов 
пленников: каждый пятый 
узник там — ребенок. Сре-
ди освобожденных оказа-
лась жительница округа 
Асия Хасанова.
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мая частный перевозчик «Автолайн» 
начнет обслуживать некоторые 
автобусные маршруты округа 

Префект Южного округа 
Алексей Челышев встретился 
с бывшими малолетними 
узниками фашистских 
концлагерей 

20 апреля 
2016 года. Жи-
тельница Юж-
ного округа 
Асия Хасанова, 
бывшая мало-
летняя узница 
фашистских 
конц лагерей 

Угнанное 
детство 

АННА 
НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru 

Парк наполняется голосами 
людей. Гремит музыка, со-
бираются бабушки с гвоз-
диками и ленточками. Со-
трудники ГБУ «Жилищник» 
облачаются в яркие спец-
жилеты. 
— Я сам вызвался на суббот-
ник. Убирать район выхожу 
каждый год и вижу реаль-
ную пользу, — стоя с граб-
лями, рассказывает житель 
Алексей Мазанов. — Рань-
ше на месте Покровского 
парка было болото, но мы 
благо устроили участок. 
Список работы небольшой: 
почистить газон от мусора, 
установить скворечники 
и посадить деревья. 

— У нас в районе чисто, но 
можно сделать еще луч-
ше, — рассказывает вете-
ран труда и ведущий специ-
алист по охране труда ГБУ 
«Жилищник» Михаил Не-
помнящий. — Сегодня хо-
тим убраться возле храма 
Покрова Богородицы. 
С этими словами он уводит 
за собой бригаду к заросше-
му участку перед храмом. 
В Покровский парк приехал 
и префект Южного округа 
Алексей Челышев. Не толь-
ко на субботник, но и на от-
крытие памятника. В сердце 
парка находится железобе-
тонная огневая точка вре-
мен Великой Отечествен-

ной. Ее отреставрировали, 
и теперь это еще один па-
мятник на карте нашей об-
щей военной памяти. 
После торжественной речи 
префект осматривает тер-
риторию. 
— Меня с детства приучили 
убираться, — отмечает 
он. — Поскольку я  парень 
деревенский, возле моей 
школы был приусадебный 
участок с малиной и ябло-
нями. Работая, мы получа-
ли удовольствие от обще-
ния с природой. Суббот-
ник — это еще и элемент 
воспитания. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Жители Чертанова Южного 23 апреля дружно вышли на субботник. Горожане привели в порядок Покровский парк. Похвальное рвение поддержал пре-
фект Южного округа Алексей Челышев. 

23 апреля 2016 года. Префект Южного округа Алексей Челышев (справа) 
открывает памятник ветеранам Великой Отечественной войны в Покровском парке 

Покровский парк убрали всем районом 

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ ЮЖНОГО 
ОКРУГА МОСКВЫ! 
В мае мы отметим два самых светлых и любимых нами 
праздника — Первомай и День Победы!
Праздник Весны и Труда на протяжении долгих лет 
вдохновляет нас на новые свершения и по праву счи-
тается символом созидания, надежд и уважения к че-
ловеку труда! Желаю вам успехов в профессиональной 
деятельности, с честью выдержать испытания и преодо-
леть их, чтобы жизнь ваших семей была более благопо-
лучной и успешной!
В этом году мы отметим 71-й год Победы нашего на-
рода в Великой Отечественной войне. Этот праздник 
по-особенному нам дорог. Нет практически ни одной 
семьи, которой бы не коснулась Великая Отечествен-
ная. Победа является свидетельством беспримерного 
подвига фронтовиков, самоотверженности тружени-
ков тыла и детей войны. Имя каждого солдата Великой 
Отечественной золотыми буквами вписано в Летопись 
России! Свидетельство тому — шествие «Бессмертного 
полка», которое теперь не остановится ни на один год. 
Чем дальше от нас военные годы, тем глубже мы созна-
ем величие подвига наших солдат.
Наш с вами долг — помнить, какой ценой далась нам 
Победа в этой страшной войне, чтить память погибших 
и проявлять неустанную заботу о ветеранах.
Дорогие ветераны! Дорогие труженики тыла! Дети вой-
ны! От всей души желаю вам здоровья, счастья, благо-
получия и мирного неба над головой!
Алексей Челышев, 
префект Южного округа

27 апреля состоялась встреча Алексея Челышева с жителями 
округа. Подробности — в следующем номере «ЮГ» 

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
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брюшной тиф. Но Асию бо-
лезнь не тронула. Спустя 
время она вернулась в Гер-
манию навестить могилу 
матери, за которой при-

сматривают служители лю-
теранской церкви.  
— Я узнала, что, когда свя-
щеннику сообщили о моем 
приезде… — голос Асии 
дрогнул, — в ту самую ми-
нуту он молился за погиб-
ших и произносил имя моей 
мамы...

Еще одна бывшая узница 
концлагерей Валентина Ря-
бова сейчас работает обще-
ственным советником в Би-
рюлеве Восточном. Дет-

ство, омраченное войной, 
не сломало ее и не сделало 
черствой. 

О работе Валентины Рябовой 
на пользу района — с. 10  

Ветеран Сергей Колонин дошел 
до Германии — с. 12 
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Мы встретили войну грудными 
детьми. Многих концлагеря 
оставили без родителей 

— Я родилась в концлагере 
города Бюнде Западной 
Германии, — вспоминает 
Асия. — Оттуда на товар-
ных поездах нас перевезли 

в Восточную Германию, где 
в городе Мекленбурге умер-
ла моя мама. 
Когда американские вой-
ска отбили лагерь, Асии ис-

полнилось два года. Быв-
ших узников передали рус-
ской армии. Полевые усло-
вия не отличались гигие-
ной, и вскоре вспыхнул 



Подготовили  НИКИТА МИРОНОВ  (текст), ДАРЬЯ ГАШЕК  (графика) 

Мангалы 
Они стационарные, вкопаны 
в землю. Чтобы занять мангал, 
лучше прийти пораньше — осо-
бенно в выходные. В будние дни, 
как правило, большинство ман-
галов свободны. Кстати, не воз-
браняется принести свой.

Стол
Рядом с каждым мангалом уста-
новлен широкий деревянный 
стол, позволяющий вместить 
все яства и напитки. Высота 
стола рассчитана таким образом, 
чтобы отдыхающие рядом с ним 
стояли.

Туалет 
Как правило, это синие кабинки. 
За их чистотой обязана следить 
администрация парков. Убор-
ка — ежедневная. В каждой 
кабинке должна быть туалетная 
бумага, но иногда она заканчи-
вается, поэтому лучше на всякий 
случай взять свою.

Урна 
Недалеко от стола должна быть 
урна со вставленным туда пла-
стиковым пакетом. Урны в те-
плое время года работники пар-
ков очищают дважды в сутки. 
Также неподалеку устанавлива-
ется большой, в 7,6 кубического 
метра, контейнер — для крупно-
габаритного мусора.

Водоем 
Большинство пикниковых точек 
расположено на берегах прудов 
или рек. Вид на воду создает 
эффект общения с природой. 
Правда, рядом с пикниковыми 
зонами никогда нет пляжей: 
ведь отдыхающие, не секрет, 
оставляют после себя мусор, ко-
торый может попасть в водоем.

Лодочная станция 
Рядом со многими пикниковы-
ми зонами расположены лодоч-
ные станции. Идея отличная: 
зарядившись энергией жаре-
ного мяса, хочется подвигаться! 
Плавание на лодке — одновре-
менно и физическая нагрузка, 
и полноценное общение с при-
родой — стихией воды.

Стоянка 
Рядом с пикниковыми зонами 
всегда есть бесплатные пар-
ковки для личного транспорта. 
Это удобно: продукты, напитки, 
мангал и прочие нужные вещи 
можно не нести в руках от бли-
жайшей автобусной остановки, 
а привезти в багажнике авто-
мобиля.

Парк 
Все пикниковые зоны располо-
жены в живописных местах, где 
много зелени и нет движения 
автомобилей. Чаще это наибо-
лее популярные у местных жите-
лей парки. Обычно пикниковые 
точки располагаются в тени 
деревьев, чтобы отдыхающим 
было комфортно.

Угли 
Можно, конечно, насобирать 
хворосту — он в парках есть 
всегда, но хворост быстро про-
горает и не дает необходимого 
для приготовления шашлыков 
жара. Кстати, рубить деревья 
(даже сухие) для растопки 
мангала запрещено — вас ждет 
штраф от 5 тысяч рублей.

Вода 
Лучше взять воду из расчета два 
литра на человека: и попить, 
и руки помыть. В парках Южного 
округа, кстати, нет ни одного 
родника, воду из которого мож-
но пить.

Жидкость для розжига 
Она продается в большинстве 
хозяйственных магазинов и во 
многих супермаркетах. Но зло-
употреблять ею не стоит: мясо 
потом часто пахнет «химией». 
Пользоваться ею нужно аккурат-
но. Было немало случаев, когда 
ее лили струей на горящие угли, 
и люди получали серьезные 
ожоги рук и лица.

Теплая одежда 
Долгое нахождение на улице 
чревато переохлаждением — 
даже под горячие шашлыки. 
Вязаная шапочка, теплая 
одежда и непромокаемая обувь 
позволят вам не испортить «ве-
черинку».

Продукты 
Одними шашлыками вы навер-
няка не наедитесь: на свежем 
воздухе просыпается зверский 
аппетит. Обязательно возьмите 
хлеб, кетчуп, лук, зелень.

Зонт 
Погода в мае очень неустойчива, 
а беседки — чтобы укрыться 
от дождя — есть не в каждой 
пикниковой зоне.

Пикниковые 
точки Южного 
округа открыты 

в самых 
живописных 

местах

Майские праздники — время шашлыков. За зиму 
мы так соскучились по общению с природой! Еще 
несколько лет назад найти благоустроенное место 
для пикника было непросто, а сейчас пикниковые 
зоны есть в большинстве столичных парков. В Юж-
ном округе их восемь. Все они оборудованы 
для комфортного отдыха и ждут посетителей. О том, 
как с пользой провести время на свежем воздухе, — 
в сегодняшнем номере «Южных горизонтов». 

Мы пытаем-
ся создать ци-
вилизованные 
и безопас-
ные условия 

для отдыха. Все офици-
альные пикниковые точ-
ки в Москве, располо-
женные на природных 
территориях, оборудова-
ны мангалами, урнами, 
скамейками, то есть всем 
необходимым для отды-
ха москвичей. Призываю 
горожан соб людать пра-
вила отдыха: не вклю-
чать громкую музыку, 
не разводить на земле 
огонь — для этого есть 
мангалы.

АНТОН 
КУЛЬБАЧЕВСКИЙ
глава столичного Департа-
мента природопользова-
ния и охраны окружающей 
среды

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

8 9ГРАФИКА ОКРУГАГРАФИКА ОКРУГА
В Нагорном районе реконструируют 
трамвайные пути от Болотниковской 
улицы до Нахимовского проспекта 

Лицей № 1828 района Москворечье-
Сабурово одержал победу на городском 
конкурсе «Школа будущего» 
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Орехово-Бори-
сово Северное 
Парк «Борисов-
ские пруды»

Нагатинский Затон 
Коломенская наб., 26

Москворечье-
Сабурово
Зона отдыха «Бори-
совские пруды»

Зябликово
Благоустроенная 
территория: пойма 
реки Городни, 
ул. Мусы Джалиля, 4

Борисовские пруды
Благоустроенная 
территория: набе-
режная Москвы-ре-
ки от дома 8, корп. 1, 
до дома 14, корп. 1, 
по улице Борисов-
ские Пруды

Борисовские пруды 
Благоустроенная 
территория: на-
бережная Москвы-
реки от дома 18, 
корп. 1, до дома 46, 
корп. 1, по улице Бо-
рисовские Пруды

Братеево 
Благоустроенная 
территория: пойма 
реки Городни 
от дома 6, корп. 1 
по ул. Борисовские 
Пруды до дома 16, 
корп. 6, по улице 
Братеевской

Бирюлево 
Восточное
Бирюлевский 
дендропарк

Пикниковые 
зоны Южного 
округа

Май 
на подходе, 
даешь 
шашлыки! 

ПРАВИЛА

Не употреблять алкоголь
Даже за распитие пива вся ком-
пания может быть оштра фована 
нарядом полиции (а пикниковые 
точки всегда патрулируются) 
на 300 рублей каждый. За рас-
питие крепкого алкоголя — штраф 
от 500 руб лей. К тому же полицей-
ские имеют полное право оформ-
лять протокол не на месте, а увезти 
всю компанию в участок и провести 
процедуру там.

Не разжигать костров
Разжигание костров в черте города 
карается штрафом в сумме от 4000 
до 5000 рублей. Кроме того, вам 
могут предъявить иск за испор-
ченный травяной покров. Даже 
если вы разожгли огонь на старом 
кострище, вас это не спасет.

Не мусорить
Если вы оставите после себя мусор, 
то можете быть оштрафованы 
на сумму от 500 рублей. Протокол, 
опять же, составляет полиция, 
которая имеет полное право доста-
вить вас в отделение.

Не ругаться
Отдыхая, вы можете громко раз-
говаривать, смеяться и веселиться, 
но за матерную ругань рискуете 
быть привлеченным к администра-
тивной ответственности. Штраф — 
от 500 до 1000 рублей. Причем 
пожаловаться на вас могут соседи 
по пикниковой зоне. Их показаний 
для полиции будет достаточно, 
чтобы составить протокол.

Не включать громкую музыку 
Если вы отдыхаете не просто в пар-
ке, а на особоохраняемой природ-
ной территории, то не имеете пра-
ва приносить с собой магнитофон. 
Животные и птицы не должны 
страдать от шума.
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10 РАЙОННЫЙ МАСШТАБ
На базе школы № 870 района Царицыно 
открылся центр дополнительного 
образования для детей до 16 лет 
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По древней православной 
традиции всю первую неде-
лю после Пасхи любой же-
лающий мог подняться на 
колокольню и принять уча-
стие в празднич-
ном перезвоне. 
Как правило, так 
и появлялись но-
вые звонари: для 
многих людей 
первый удар в ко-
локол становится 
смыслом и музыкой даль-
нейшей жизни. В преддве-
рии Светлой недели подня-
лись на колокольню и кор-
респонденты «ЮГ», для 
того чтобы сделать первый 

удар под присмотром опыт-
ного звонаря. 
...Узкая лестница, ведущая 
на колокольню, угрожаю-
ще скрипит. Но я упорно 
преодолеваю подъем за 
подъемом: путь в небо и не 
обещал быть легким. Илья 
Дроздихин, основатель 
школы звонарей при храме 

Святого Николая в Сабу-
рове, протягивает мне 
руку и помогает подняться 
вверх. 
— Вот поэтому прихожан 
допускают сюда только под 

присмотром, — улыбается 
он. — Колокольня — доволь-
но травмоопасное место. 
Впрочем, открывающийся 
с высоты вид на Москву-ре-
ку с лихвой компенсирует 
сложный подъем. В такие 
минуты душа не просто 
поет, а требует инструмен-
тального аккомпанемента. 

А церковные колокола — 
прекрасный музыкальный 
инструмент. По словам зво-
наря, колокольные звоны 
делятся на постные и празд-
ничные, сопровождающие-

ся ударами во все колоко-
ла — от малого до великого. 
— Пасхальный перезвон 
начинается в конце служ-
бы, после крестного хода, 
символизирующего ше-
ствие жен-мироносиц ко 
Гробу, — рассказывает 
он. — С этого момента коло-
кол разносит весть о вос-
кресении Христа. 
А поскольку благую весть 
полагалось разносить всю 
Светлую Седмицу, то на по-
мощь звонарям приглаша-
лись прихожане. 
— Хорошо, что сейчас эта 
традиция возродилась, — 
считает Илья. — Через  ко-
локольный звон многие 
приходят к Богу. Возможно, 
это не самый очевидный, но 
по-своему прекрасный 
путь. 

25 апреля 2016 года. 
Илья Дроздихин, ос-
нователь школы зво-
нарей, собирает зво-
ном людей на празд-
ничную службу 

Радостный пасхальный звон 
разносит по всей округе благую 
весть о воскресении Христа 

На Пасхальной неделе любой желающий может забраться 
на колокольню и принять участие в праздничном перезвоне

Колоколов 
напев 
узорный 

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА   
okruga@vm.ru 

— Хочу подчеркнуть, что 
мы принимаем к сведению 
только обращения о нару-
шении прав предпринима-
телей со стороны госструк-
тур, — отметил бизнес-ом-
будсмен Москвы Михаил 
Вышегородцев.
В случаях возникновения 
конфликтов с контрагента-
ми и партнерами омбуд-
смен посоветовал обра-
щаться в суды.
В свою очередь прокурор 
Южного округа Игорь Кук-
са объяснил собравшимся, 
что по закону прокуратура 
имеет право «проверять 
проверяющих».
Как выяснилось, сегодня 
главная головная боль 
предпринимателей — это 
необоснованно долгие про-
верки их работы: такая 
практика грозит бизнесме-
ну убытками. Об этом, вы-
ступая с докладом, расска-
зал Игорь Кукса. 
— В частности, в прошлом 
году из трехсот назначен-
ных проверок, мною было 
одобрено больше двухсот, 
более шестидесяти я счел 

неправомерными, — за-
явил госслужащий.
Тем не менее представи-
тель Управления Роспо-
требнадзора по Москве 
в Южном округе, главный 
врач Виктория Шлепанова 
отметила, что с каждым го-
дом плановые и внеплано-
вые проверки проводятся 
все реже.
— С 2014 до 2016 год число 
проверок сократилось в че-
тыре раза. В 2014 году мы 
провели 425 плановых 
прове рок, а на 2016 год их 
запланировано меньше 
100, — пояснила эксперт. 
Шлепанова добавила, что 
о подробностях проведения 
плановых и внеплановых 
проверок можно узнать на 
сайте www.proverki.gov.ru. 
Кстати, бизнесменов-фри-
лансеров проверки по-
прежнему не касаются, 
а в будущем на послабление 
смогут рассчитывать и вла-
дельцы малого бизнеса. По 
словам Михаила Вышего-
родцева, столичные власти 
планируют запретить штра-
фовать малых предприни-
мателей после первой про-
верки. Максимум предпри-
ниматели получат прелпи-
сание по устранению нару-
шений. 

Предприниматели Южного округа обсудили 
законность и практику прокурорского надзо-
ра. Бизнесмены встретились в круглом зале 
префектуры 21 апреля.

Фрилансерам 
проверки не грозят 

АННА 
НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru 

21 апреля 2016 года. Прокурор Южного округа 
Игорь Кукса выступил перед предпринимателями 
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Мне всегда интересно, чем живет мой 
район Зябликово. Поэтому в августе 
2011 года я стала председателем жи-

лищно-строительного кооператива. Четыре 
года назад решила взять на себя и обязан-
ность общественного советника. 

Скучать не приходится, я много помогаю 
жителям — они часто обращаются с прось-
бами. Например, у нас живут участники 
вой ны. Вместе с коллегами мы налаживаем 
связь с социальными 
службами и поддержива-
ем ветеранов. А недавно 
медучреждения Москвы 
проходили стандартизацию, и мы записа-
лись волонтерами в местную поликлинику 
№ 17. Целых четыре дня мы без устали опра-
шивали горожан и узнавали, нравятся ли им 
нововведения. А в прошлом году мы уча-

ствовали в акции «Бессмертный полк». По-
началу жители с недоверием относились 
к такой затее, но когда они увидели, как 
ярко и интересно все прошло, то загорелись 

желанием поучаство-
вать! Многие уже расска-
зали мне, что хотят при-
нести фотографии вое-

вавших родственников и тоже пройти на па-
раде 9 Мая — мы вдохновили их. 
Когда выпадает свободная минутка, я захо-
жу на портал электронных референдумов 
«Активный гражданин» и голосую за раз-

ные полезные проекты. Я поддержала вы-
садку кустарников в округе. Они гораздо 
практичнее деревьев, которые со време-
нем начинают клониться, и от них нет 
пуха, как от тополей. Сейчас я уделяю мно-
го внимания чистоте района. Мы приняли 
участие в двух субботниках. Специально 
купили семена и обновили газоны — это 
гордость наших дворов. 
Мне очень приятно, что жителям небезраз-
лична судьба района и города. Думаю, по-
рядок в наших дворах во многом зависит 
и от наших совместных усилий. 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТНИК

Жительница района Зябликово Татьяна Алешина не только помогает жителям, следит за чистотой во дворах, но и вдохнов-
ляет москвичей на участие в патриотических мероприятиях. 

Чистота дворов зависит от нас самих

ТАТЬЯНА АЛЕШИНА
председатель жилищно-строительного 
кооператива 



С третьего этажа Управления Фе-
дерального казначейства по Мо-
скве валит дым. Верещит пожар-
ная сигнализация. Сотни сотруд-
ников спешно выходят наружу. 
Без паники — ведь это не настоя-
щий пожар, а только учения. 
Черные стальные ворота откры-
ваются, сотрудники охраны про-
сят работников не мешать проез-
ду техники, и вот с шумом сирены 
во дворе Казначейства появляют-
ся пожарные машины.
Специалисты работают слажен-
но и очень быстро, несмотря на 
тяжелое снаряжение. В считаные 
секунды они вскрывают снаружи 

люк колодца, устанавливают ги-
дрант и передают товарищам 
в здании длинный рукав. Те мол-
ниеносно ставят лестницу и спе-
шат с рукавом на задымленный 
третий этаж. Действовать нужно 
быстро. На балкон, условно зады-
хаясь от дыма, выходят две со-
трудницы: пути к эвакуации у них 
отрезаны.
— По сценарию, 
в здании произошло 
возгорание в резуль-
тате короткого замыкания элек-
тропроводки, — поясняет Дми-
трий Клюкин, исполняющий обя-
занности начальника 37-й по-
жарно-спасательной части. — 
Оно сопровождается сильным за-
дымлением, ухудшением види-
мости и увеличением токсично-
сти продуктов сгорания. Двое со-

трудников эвакуировались на 
балкон третьего этажа и просят 
о помощи. Но дым стремительно 
распространяется на пятый этаж, 
и еще двое оказываются отреза-
ны от путей эвакуации на кровле 
пятого этажа.
На помощь приходит внушитель-
ный подъемный кран. Несколько 

минут — и доволь-
ные спасенные спу-
скаются на землю. 
Внизу сотни сотруд-

ников Казначейства аплодируют 
пожарным.
— Это мероприятие было запла-
нировано, — рассказывает Вале-
рий Ермак, начальник отдела мо-
билизационной подготовки 
и гражданской обороны Управле-
ния Федерального казначейства 
Москвы. — И впервые проводит-

ся в таком масштабном формате. 
Все помнят недавний случай с по-
жаром в здании Минобороны, 
и такие учения необходимы, что-
бы в случае чрезвычайной ситуа-
ции мы смогли спасти здание, на-
ших сотрудников и, конечно, до-
кументацию.
— В Донском и Даниловском рай-
онах, где мы работаем, много 
стратегически важных объектов, 
поэтому мы всегда должны быть 
готовы к тушениям пожара лю-
бой сложности, — снимая маску, 
рассказывает майор 37-й пожар-
ной части Станислав Ким. — Но 
пожар легче предотвратить, чем 
потушить: не забывайте о прави-
лах безопасности.

26 апреля 2016 года. 
Майор 37-й пожарно-
спасательной части Ста-
нислав Ким доволен пла-
новыми учениями: готов-
ность всегда должна 
быть на высоте 

Учебный пожар, бушевавший на юге столицы, стал одним 
из самых масштабных учений 
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СЕРГЕЙ РЫЖКОВ
s.ryzhkov@vm.ru 

Гости Центра культуры 
и искусства «Авангард» 
на прошлой неделе 
посетили концерт, 
посвященный Дню донора 
На благотворительном концерте 
присутствовали почетные доноры 
Москвы, которых наградили 
благодарственными письмами 
столичной станции переливания 
крови 

Люди, которые сдают кровь не ради 
каких-то материальных ценностей, 
а чтобы просто помочь медицинским 
работникам в спасении человеческой 
жизни, меня восхищают. Доноры — 
это настоящие герои. Я сама сдаю 
кровь для онкобольных. 

События районной значимо-
сти, волнующие жителей на-
шего округа. 

СОБЫТИЯ, ФАКТЫ, 
КОММЕНТАРИИ

«Царицыно» 
и «Парк Легенд» 
получат туристско-
информационные центры 
Правительство Москвы решило 
увеличить количество таких 
центров и установить их 
в «Царицыне» и на время 
проведения чемпионата мира 
по хоккею, у входа в Ледовый 
дворец «Парк Легенд». До конца 
года такие центры могут 
открыться и в других частях 
города 

На чемпионат мира по хоккею 
ожидается приезд большого 
количества болельщиков из разных 
стран и городов. Открытие туристско-
информационных центров в этот 
период, в частности около Ледового 
дворца в «Парке Легенд», очень 
актуально: предоставляется 
замечательная возможность 
познакомить гостей чемпионата 
с достопримечательностями Москвы. 

Несколько минут — 
и Казначейство спасено 

1 и 2 мая в парке «Коломенское» 
пройдет рыцарский «Турнир 
святого Георгия» 

ВАЛЕРИЯ 
ЛУКАНИНА
МИХАЛЕВА  
менеджер ЦКиС 
«Авангард» 

АЛЕКСЕЙ 
КАТАСОНОВ 
генеральный директор 
СРК «Парк Легенд» 
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Праздник Победы для меня очень ва-
жен, ведь в этот день наши деды 
и прадеды отвоевали нашу Родину 

у фашистской Германии. Если бы не этот 
день, то маловероятно, что сейчас все мы 
жили бы в нашей прекрасной стране. 
Настя, кадетское училище это для тебя слу-
чайность или семейная традиция? 
Воевали ли деды и прадеды в вашей 
семье?
Да, мои прадеды воевали, у одно-
го из них — два ордена Красного Знамени. 
Моя прабабушка Брякова Роза Алексеевна 
работала в госпитале, а прабабушка Сави-
на Татьяна Георгиевна работала на трудо-
вом фронте. Кадетом я стала по своему соб-

ственному желанию — родители не наста-
ивали. Раньше у меня редко возникали 
мысли о том, чтобы связать свою жизнь 
с военной структурой. Но как только в на-
шей школе появилась возможность полу-
чить кадетское образование — я сразу же 
загорелась желанием попробовать, что же 
это такое. После семи месяцев обучения 
я больше не представляю свою жизнь не 
в военной структуре. 
Вы будете участвовать в параде на Поклонной 
горе. Где вы репетируете? Волнуетесь?

Наши репетиции проходят в Цен-
тре образования № 879, Цен-
тральное Чертаново. Первые не-
сколько занятий проходили 

в спортзале, потом мы стали репетировать 
во дворе школы. Последняя репетиция бла-
годаря хорошей погоде прошла на стадио-
не. Уже скоро у нас начнутся совместные 
репетиции парадных расчетов на Поклон-

ной горе. Да, мои родители и сестра прие-
дут поддержать меня в этот день. Сказать, 
что я волнуюсь — ничего не сказать, ведь 
в парадный расчет отбирают лучших! 
Очень хочется оправдать доверие воспита-
телей, которые поставили меня в основной 
состав. Очень боюсь ошибиться на глазах 
у всей страны.
Связываете ли вы свое будущее с военной де-
ятельностью? Дисциплина не напрягает? 
После окончания школы я хочу поступить 
в Военно-медицинскую академию имени 
С. М. Кирова на специальность «лечебное 
дело», после окончания которой отдать 
долг Родине в рядах военных медиков. Дис-
циплина только радует — я по природе че-
ловек спокойный и лаконичный. 

О своих замечательных соседях пишите на почту 
okruga@vm.ru, и мы расскажем о них на страницах 
газеты «Южные горизонты» 

16 апреля 
2016 года. 
Ученица 
7 «К» класса 
школы 
№ 1861 
«Загорье» 
Анастасия 
Левдонская 

Накануне 9 мая в префекту-
ре Южного округа прошло 
расширенное заседание 
местного Совета ветеранов. 
На заседание пришло  много 
интересных гостей с боль-
шой историей. Среди них 
был Сергей Колонин. За его 
плечами все четыре года Ве-
ликой Отечественной вой-
ны. В преддверии Дня Побе-
ды герой-фронтовик поде-
лился с нашей газетой вос-
поминаниями о войне, ко-
торую нельзя забыть. 

МАЛЬЧИШКОЙ НА ФРОНТ
Меня призвали на войну 
в 1941 году. Я тогда был 

17-летним маль-
чишкой. Родите-
ли плакали. Мама 
в сумку от проти-
вогаза собрала 
мне продукты на 
несколько денеч-
ков. Положила 
свеклу, картош-
ку, хлеб. В воинской части 
я ночевал на нарах, а мами-
ны продукты лежали 
под головой. Утром про-
снулся, тянусь, а сумки 
нет — свистнули. Мама 
пришла и через забор спра-
шивает: «Ну как ты там, 
поел?» Я говорю: «Да, мам, 
поел!» 

Ветеран Сергей Колонин помогал освободить Ржев, дошел 
до Германии и встретился с американцами 

Юмор помогал нам 
побеждать 

СОСЕДИ

А ПОД 
ШАПКОЙ  
СЕДОЙ
Однажды в 18–
19 лет я был в двух 
шагах от смерти. 
Есть город Белый 
под Ржевом. На-
шему взводу 

и роте приказали выйти но-
чью на пере довую и подго-
товиться к утреннему на-
ступлению. Командовал 
молодой лейтенант. Он не-
правильно все рассчитал, 
и мы углубились дальше, 
чем было нужно. Немцы 
нас спокойно пропустили 
и обор вали пути к отсту-

плению. Почти все погиб-
ли, только мы с одним раз-
ведчиком уцелели. Лежим. 
Он говорит, мол, втяни го-
лову в маскхалат, а шапку 
оставь впереди. В это время 
немцы ходили и дострели-
вали раненых. Ткнут ногой, 
шевельнешься — выстрел 
в голову. И вот ко мне по-
дошли, стукнули, я дернул-
ся — и р-раз в пустую шапку 
выстрел! Страшно было, 
всю родню вспомнил! Мы 
пролежали на морозе весь 
день и ночью мимо немцев 
проползли к своим. Все уж, 
думали, погибли. Стали 
отогреваться. Разведчик 

шапку снимает, а у него во-
лосы белые... 

МАМИНА МОЛИТВА
Я часто писал письма до-
мой, такие маленькие бу-
мажные треугольнички. 
Чтобы не огорчать родных, 
говорил, что все хорошо, 
плотно кормят и вообще 
жив-здоров. А мама писала, 
что молится за меня. Прово-
жая на фронт, она даже дала 
мне молитву о помощи Бо-
жией. Написала ее от руки 
на листочке. Я носил ее 
в кармане под ремнем. Чи-
тать не читал, но никогда 
с ней не расставался.

Парадный расчет — 
только для лучших 

Левдонская Анастасия  учится в 7 «К» классе ГБОУ школы № 1861 «Загорье» района Бирюлево Восточное. В этом 
году кадеты пройдут в марше на Поклонной горе в День Победы. Настя очень волнуется — как пройдет их высту-
пление. О том, что значит для нее праздник Победы, о кадетской выделке и дисциплине, о планах на будущее мы 
и побеседовали.

ЕКАТЕРИНА 
РОЩИНА 
okruga@vm.ru 

За подвиги и героизм 
Сергей Колонин награж-
ден  семью  орденами 
и множеством медалей. 
Вернувшись на родину, 
он стал лауреатом Го-
сударственной премии 
и заслуженным машино-
строителем СССР. 

ДОСЬЕ

1945 год. 
Встреча рус-
ских и амери-
канских войск 
на Эльбе (1). 
Ветеран Сергей 
Колонин (2) 
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НОВЫЙ ГОД В ОКОПАХ
Помню, встретили наступле-
ние 1943 года в лесу. Пошли 
с ребятами из казармы 
в офицерский магазинчик 
и купили одеколон — водки 
же не было. Выпили — вот 
и Новый год. Зато потом це-
лый день духами пахли! 

ДРУЖБА 
С АМЕРИКАНЦАМИ
В начале мая наша рота 
встретилась с американца-
ми на Эльбе. Мы осели на од-
ной стороне реки, они — на 
другой. Первую неделю бра-
ли лодки у местных и с заку-
сочкой, со спиртом плавали 
к ним в гости. Общались же-
стами: «давай нальем», «да-
вай закусим». Они к нам 
тоже приплывали. А через 
несколько дней стали выяс-
нять отношения — кто побе-
дил. Спорили вплоть до 
стрельбы! Все же были с ав-
томатами. И сверху приказ 
пришел такие встречи за-
претить, пока до потерь не 
дошло. После этого виде-
лись только официально. 

ШУТКА ПРОТИВ УЖАСА 
Мы шутили, иногда доволь-
но жестко. Помню, в казар-
ме двоим солдатам всегда 
спать хотелось. Они задре-
мали крепко, а мы им между 
пальцами ног вставили 
листки бумаги и подожгли. 
Они начали дрыгать ногами 
во сне, а мы стоим смеемся. 
Но это не со зла, никто не 
обижался. Розыгрыши нам 
помогали хоть как-то побо-
роть мрачное настроение.

Беседовала
АННА НИКУЛЬНИКОВА 
okruga@vm.ru

На Эльбе 
мы подружились 
с американцами. 
Но вскоре заспорили — 
чья победа 
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Спортсмены школы «Чертаново» взяли 
золото на турнире «Приз открытия 
футбольного сезона в городе Москве» 



Корреспондент «ЮГ» от-
правилась на литературную 
прогулку по Шаболовке, ор-
ганизованную библиоте-
кой № 164, «Просвещение 
трудящихся». 
Литературная Ша-
боловка, на удив-
ление, в отличие 
от реального рай-
она, оказалась ме-
стом настоящих 
страстей и мисти-
ческих трагедий. 
Экскурсовод Алек-
сандра Селиванова повела 
группу темными улицами 
старой Шаболовки. Доволь-
но быстро мы оказались на 
перекрестке улиц Шухов-
ской и Хавской рядом со зда-
нием, огороженным высо-
ким серым забором с витка-
ми колючей про-
волоки.  
— Когда-то здесь 
была Дровяная 
площадь, — на-
чала Алексан-
дра. — Сюда 
съезжались кре-
стьяне и торгова-
ли дровами, се-
ном и лошадьми. В несколь-
ких шагах от этого места до 
сих пор сохранилось одно-
этажное здание, некогда 
бывшее конюшней. 
Именно здесь в начале 20-х 
годов произошли события, 

ставшие одной из самых 
мрачных страниц истории 
Шаболовки. 
— В то время здесь появил-
ся некто Петров-Кома-
ров, — рассказывает Алек-
сандра, — первый совет-
ский серийный убийца.
Появившись в столице, об-
ладатель оригинальной фа-

милии сразу же 
сообразил, как 
быстро зарабо-
тать на жизнь. 
Обосновавшись 
в окрестностях 
Дровяной площа-
ди, он начал зна-
комиться с приез-
жающими на ры-

нок крестьянами. Но-
вые знакомые с радостью 
заходили к нему в гости, 
но обратно не возвраща-
лись. 
— Дело было громким, — 
рассказывает Александра 
Селиванова. — История 

Московского уголовного 
розыска только начина-
лась, а потому поймать 
убийцу было делом перво-
степенной важности. 
Комарова-Петрова удалось 
вычислить. На суд над пре-

ступником газета «Гудок» 
отправила одного из своих 
корреспондентов — Михаи-
ла Булгакова. 

Еще одна история, случив-
шаяся в тихом московском 
районе, отражена в повести 
Ивана Тургенева «Клара 
Милич». 
— Молодой ученый, живу-
щий на Шаболовке, знако-

мится в гостях с певицей, 
которая влюбляется в него 
без памяти, — Анастасия 
напоминает содержание 
повести. — Но полностью 
погруженный в науку моло-
дой человек отвергает лю-
бовь красавицы, а через ме-
сяц узнает, что она покон-
чила жизнь самоубий-
ством. После этого призрак 
Клары Милич преследует 
возлюбленного.  
— Прототипом главной ге-
роини повести была солист-
ка Большого и Мариинско-
го театров Евлалия Павлов-
на Кадмина, — рассказыва-
ет экскурсовод. — Девушка 
обладала настоящим певче-
ским даром: уже в 19 лет 

она была невероятно попу-
лярна. 
— В 1881 году она влюбля-
ется в офицера, но тот выби-
рает богатую невесту, — 
рассказывает Анастасия. — 
Певица от горя покончила 
с собой. 
Литературная Шаболовка 
оказалась скупа на действи-
тельно добрые истории. Ис-
ключением из списка 
страшных и мистических 
рассказов может служить 
случай, описанный Гиля-
ровским в книге «Москва 
и Москвичи». 
— Елпидифор Барсов был 
крупнейшим коллекционе-
ром древнерусских книг, — 
рассказывает Анастасия. — 
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Столько теплоходов будут 
курсировать по Москве-реке 
в этом сезоне речной навигации 

32 библиотеки Южного округа участвовали 
во всероссийской акции «Библионочь» 

Литературная 
Шаболовка 

АННА 
ПОВАГО 
okruga@vm.ru
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В своем судебном очерке Михаил 
Булгаков все пытался понять, 
как обычный с виду мужик пошел 
на такие преступления 
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1928 год. Русский 
советский писатель 
Михаил Афанасьевич 
Булгаков. Репродук-
ция из фондов 
Центрального 
государственного 
архива кинофото-
документов СССР (1). 
Шуховская теле-
башня. Построена 
в 1920–1922 годах 
по проекту академи-
ка В. Г. Шухова, фото 
конца 20-х годов (2), 
2015 год (3) 

Его коллекция попала по-
том во многие библиотеки. 
Но в его квартире на Патри-
арших это богатство храни-
лось в ужасных условиях. 
Увидев это, приятель Барсо-
ва, предприниматель Па-
стухов, решил: так быть не 
должно. Он купил Елпиди-
фору Васильевичу дом на 
Шаболовке, в котором было 
приготовлено множество 
шкафов специально для его 
коллекции. Интересно то, 
что Барсов, узнав, что преж-
няя хозяйка очень не хочет 
расставаться со своим до-
мом, сделал ей предложе-
ние. Так на Шаболовке один 
историк обрел не только 
дом, но и семью. 
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Апрельские гастроли «Теа-
триума» Терезы Дуровой 
в Париже завершились 
огромным успехом у фран-
цузской публики. В Город 
влюбленных столичный те-
атр привез спектакль «Они 
поженились, и у них было 
много...», историю о пер-
вой любви, одну из постано-
вок, которые можно на-
звать нетипичными для 
российских детских теа-
тров. 

Тереза Ганнибаловна, что 
главное в истории, которую 
ваши актеры рассказывают 
со сцены? 
Спектакль «Они пожени-
лись, и у них было много...» 
в первую очередь о том, что, 
если ты столкнулся с первой 
любовью, это не конец жиз-
ни. Ни в коем случае. На-
оборот, это ее начало и на-
чало любви. Постановка 
поднимает одну из тем, ко-
торые можно назвать табу-
ированными для россий-
ских детских театров — это 
тема подростковых само-
убийств из-за первой, дет-
ской влюбленности. 
Это не единственный острый 
спектакль вашего театра. 
Как вы решились на подобные 
постановки? 
Это не было нашим само-
стоятельным решением. Та-
ких спектаклей потребова-
ла от нас публика. Каждый 
сентябрь мы проводим фе-
стиваль «Гаврош», пригла-
шая на него лучшие зару-
бежные театры для детей. 
В его рамках стало ясно, что 
во Франции, Италии, Гол-
ландии или, к примеру, 
Швеции те темы, которые 
для российской детской 
сцены считались запретны-
ми, уже давно и хорошо раз-
виты. В этой нише нас рань-
ше не было. И эти спектак-
ли были очень востребова-
ны нашей публикой. Теперь 
мы сами развиваем эти 

темы в нашем театре, 
и спектакли пользуются 
большой популярностью, 
вызывают отклик. 
Какие серьезные вопросы вы 
ставите перед своими юными 
зрителями? 
У нас есть спектакль «Как 
дедушка стал привидени-
ем», рассказывающий, что 
делать родителям, если в се-
мье умирает родственник, 
нужно ли говорить об этом 
ребенку. Есть постановка 
«Девочка, которая умела ле-

Художественный руково-
дитель «Театриума на 
Серпуховке» Тереза 
Дурова (1). 
Московский театр клоу-
нады Терезы Дуровой. 
Спектакль «До свадь-
бы — заживет!» Актер 
Сергей Белоголовцев 
и Тереза Дурова (2). 
Гуманитарный проект 
Театра клоунады Терезы 
Дуровой «Звезда читает 
сказку» (3) 

тать» — о том, что дети, ког-
да взрослеют, покидают ро-
дителей и начинают жить 
своей собственной жизнью. 
Но при этом нельзя исче-
зать просто так, нужно 
уметь говорить «До свида-
ния!» Для более старшего 
возраста мы играем спек-
такль «Черное молоко, или 
Экскурсия в Освенцим», 
предлагая изучать историю 
не по цифрам, а по челове-
ческим судьбам. Через 
спектакль они понимают, 

Пока мне приходится самой 
задавать вопросы залу, 
но я уверена: дети привыкнут 
обсуждать спектакли 
самостоятельно 
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Например, во Франции по-
сле спектакля — лес рук. Де-
тей интересует все вплоть 
до того, что делают актеры 
после спектакля. В нашей 
стране поведение жителей 
иное. Любой учитель ска-
жет: чтобы поговорить 
с классом, рядом не должно 
быть ни преподавателей, ни 
родителей. Мы же стараем-
ся говорить с детьми, когда 
и те и другие присутствуют 
в зале. Дети зажимаются ря-
дом со взрослыми. Пока мы 
не так открыты, но меня это 
не останавливает. 
А сейчас уже начинаем при-
выкать? 
Моисей 40 лет водил людей 
по пустыне, так что двух де-
сятков лет существования 
нашего театра все-таки не-
достаточно, чтобы карди-
нально изменить ситуа-
цию. Но позитивные сдвиги 
есть. Раньше отцов и маль-
чишек было не затащить 
в театр, а теперь многие 
приходят семьями. Я рада 
этому, ведь очень важно, 
чтобы мальчики и девочки 
вместе воспринимали ин-

формацию, учились, пони-
мали, как общаться друг 
с другом. 
Удержать внимание подрост-
ка во время спектакля тяже-
ло. Как это удается? 
Мы разрешили снимать 
спектакли на телефон не-
большими фрагментами. 
Без вспышки. Из зала тут же 
исчезли звонки, а многие 
стали приходить к нам сно-
ва и снова — не все успели 
снять. Они стали искать 
удачные кадры. Им стало 
по-настоящему интересно. 

Беседовала
АННА ПОВАГО 
okruga@vm.ru

что происходит во время 
войны. 
После спектакля вы устраива-
ете обсуждение постановки. 
Зрители охотно идут на кон-
такт? 
К сожалению, до сих пор, 
чтобы получить от наших 
зрителей какую-то инфор-
мацию, мне приходится са-
мой задавать им вопросы. 

Тереза Дурова: 
Публике нужны 
острые спектакли 
Режиссер «Театриума на Серпуховке» говорит 
с детьми на темы, считавшиеся раньше запретными 

Тереза Ганнибаловна Ду-
рова — художественный 
руководитель «Театри-
ума на Серпуховке», на-
родная артистка России, 
правнучка знаменитого 
клоуна и дрессировщика 
Анатолия Дурова и дочь 
заслуженной артистки 
России, дрессировщицы 
Терезы Васильевны Ду-
ровой. 
В 1982 году окончила 
режиссерский факультет 
ГИТИСа. 
В 1992 году создала Те-
атр клоунады, который 
трансформировался 
в детский театр «Театри-
ум на Серпуховке».  

СПРАВКА

Столько площадок для торговых 
автоматов будет оборудовано в переходах 
станций метро Южного округа 
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30 апреля в Москве откроет-
ся выставка песочной 
скульптуры. Экспозиция 
обещает перевернуть пред-
ставления о возможностях 
работы с одним из самых ка-
призных материалов. 
Небольшая площадка на-
поминает страну чудес. 
Над землей возвышаются 
песочные головы мифиче-
ских персонажей, рядом су-
етятся мастера, похожие 
на гномов среди огромных 
песочных гор. При виде 
каждой композиции хочет-
ся допрашивать авторов: 
«На какой магии оно дер-
жится?!» 
— Сначала устанавливают 
каркас из металлических 
прутьев. Так возникает ощу-
щение 3D-объема, — рас-
сказывает один из органи-
заторов Павел Мыльников. 
Здесь даже найдутся творе-
ния иностранных гостей. 

Завершающие штрихи на-
носят индийский художник 
Сударшан Патнаик и ма-
стер из Голландии Мартин 
Де Зет. 
Чуть дальше тянется в небо 
восьмиметровый замок от 
команды русских 
скульпторов. У него 
есть все шансы по-
пасть в Книгу рекор-
дов Гиннесса и про-
слыть самой высо-
кой созданной из 
песка постройкой. 
— Чтобы замок не упал, пы-
таемся выстраивать уровни 
в пирамиду, — объясняет 
скульптор Олег Воро-
вьев. — У нас есть свои се-

креты, но мы их не раскры-
ваем. 
Однако один прием все же 
получилось узнать: вер-
хушку замка венчает песоч-
ный флаг — на самом деле 
он из другого, прочного ма-

териала и только покрыт 
песком. В структуре песка, 
к счастью, тайны нет.
— Песок привезен из ка-
рьера. Он отличается от 

пляжного: не сыпется, как 
пыль, а сворачивается ко-
мочками, потому что на 
10–15 процентов состоит 
из глины, — говорит песча-
ный скульптор Сергей 
Кныш. — Основная масса 

песка перемешивается 
с водой в деревянной опа-
лубке. Когда мастер закан-
чивает отдельный слож-
ный элемент, он полностью 

опрыскивает его клеем 
ПВА, так сверху образуется 
корочка, которая защитит 
скульптуру от несильного 
дождя и ветра. 
Тем не менее готовые 
скульп туры остаются хруп-
кими, и на площадке дежу-
рят 2–3 человека, чтобы 
иногда подправлять песоч-
ные ручки-ножки. 
Все скульпторы знакомы 
друг с другом давно. Мно-
гие вместе окончили Стро-
гановское училище или Су-
риковский институт. 
— Среда песчаных масте-
ров — это же тесный круг, — 
объясняет один из органи-
заторов Баграт Степа-

нян. — Всего в мире таких 
скульпторов 500–600.
Большинство «повелителей 
песка» также умеют рабо-
тать со льдом, камнем 
и бронзой. Но чем же их так 
манит песок? 
— Если высекать скульпту-
ру из камня, уйдут годы, 
а здесь дня два — и гото-
во, — размышляет Ба-
грат. — Но это одноразовые 
творения. Они останутся 
жить на фотографиях и в па-
мяти. 
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Площадка Музея-
заповедника 
«Коломенское» обрастает 
хрупкими гигантами 

22 апреля 2016 года. 
Песчаный мастер 
Вадим Бондарец вы-
секает из песка водо-
лаза. На проработку 
тонких черт лица 
скульптуры ушло 
много часов кропот-
ливого труда 

Русские мастера построили 
замок, который может стать 
рекордсменом Книги Гиннесса 

 Реклама

Дом

Недвижимость

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Работа
и образование

■ А/Грузоперевозки Т. 8 (495) 144-14-37
■ Автовыкуп. Т. 8 (495) 772-55-88
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Ремонт комнат. Т. 8 (968) 741-58-44

■ Срочный ремонт стиральных машин 
любой  сложности .  Любая  работа  — 
500 руб. Выезд, диагностика — бесплатно. 
Гарантия до трех лет. Скидки пенсионерам! 
www.mosrem24.ru. Т. 8 (495) 545-15-79
■ Замена замков. Т. 8 (903) 591-73-32

■ Расклейщики объявлений. Оплата 
от 500 руб./день, еженедельные премии, 
оплата гарантирована, график — частичная 
занятость. Работа в удобном для Вас районе 
Москвы/МО. Т. 8 (929) 616-83-83
■ Медраб. без о/р. Т. 8 (925) 353-85-56
■ Офис от 40 т. р. Т. 8 (917) 573-54-06

Юридические услуги
■ Возв. кв-р, Адвокат. Т. 8 (495) 210-25-63
■ Врем. регистрация. Т. 8 (905) 774-71-57

■ Участок  с  коммуникациями  — 
150 000 руб. Лес, река Ока. Газ, свет, водо-
провод. Развитая инфраструктура. Удобное 
транспортное сообщение с Москвой. 93 км 
от МКАД по Новокаширскому ш. (трасса М-4). 
www zemlimsk.ru. Т. 8 (495) 743-06-92
■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

Товары и услуги

Разное

Финансы Мебель

Матрасы и подушки для старой софы 
и «малютки». Перетяжка и ремонт 
мягкой мебели любой сложности. 
Под заказ шкафы-купе, гардероб-
ные, кухни, прихожие. Установка 
больших зеркал. Замер, доставка, 
сборка в пределах МКАД бесплатно. 
Без выходных.
☎ 8 (495) 789-77-34
☎ 8 (495) 789-77-84

■ Очевидцев ДТП 3 февраля 2016 года 
по адресу: ул. Бирюлевская, д. 53, прошу по-
звонить. Руслан. Т. 8 (916) 215-81-96

(499) 557-04-04
Размещение рекламы

Герои 
песочных 
миров 
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21 апреля 2016 года. На про-
шедшем шоколадном ма-
стер-классе в колледже «Ца-
рицыно» студентка 3-го кур-
са Моника Шарма со своим 
изделием 
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Идешь домой уставшая, заму-
ченная, голодная, а в подъезде 
ароматный запах еды стоит, а ты 
думаешь: «Хоть бы этот запах из 
твоей квартиры». 
Заходишь домой в надежде, 
а нет... все нормально... все сидят, 
маму ждут!

Два часа ночи, пожилой чело-
век не может уснуть из-за того, 
что снизу раздается громкая 
музыка. Наконец он встает, 
одевается и спускается к со-
седу.
— Вы бы не могли сделать му-
зыку потише?!
— Послушайте, и вот только 
ради этого стоило звонить мне 
в дверь и будить меня?!

Жаль, что в космос ни разу не от-
правили кота. Я бы посмотрел, 
как он сбрасывает со стола вазу, 
а она не падает.

АНЕКДОТЫФОТОФАКТ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Борьба. Депрессия. Дерево. Усердие. Лангет. Ливерпуль. Гефест. Визави. Плуг. Кости. Сон. Риторика. Родари. Аргентина. Дитя. Наган. Могикане. Татами. Текст. Склока. Сосна. Анис.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Графин. Груз. Болт. Аут. Деликатес. Реестр. Явь. Гну. Уркаган. Ватага. Секрет. «Адидас». Пресс. Гримо. Иона. Синис. Сайт. Инок. Кино. Дата. Рами.Сканворд Ответы 

Прокуратура Южного административного округа г. Москвы 
в марте 2016 года провела проверку по обращению бывших 
сотрудников ООО «ПроектСтройГрупп» о нарушении трудового 
законодательства, несвоевременной выплате заработной 
платы и расчета при увольнении.
В ходе проверки установлено, что заявители осуществляли свою 
трудовую деятельность в ООО «ПроектСтройГрупп», располо-
женном по адресу: г. Москва, ул. Фруктовая, 7, корп. 2, на осно-
вании трудового договора до 24.02.2016 г. 

Руководством организации бывшим работникам заработная 
плата за сентябрь 2015 года, а также окончательный расчет 
в связи с их увольнением выплачены несвоевременно, что 
явилось нарушением требований статьи 136 Трудового ко-
декса Российской Федерации, согласно которой заработная 
плата выплачивается не реже, чем каждые полмесяца, в день, 
установленный правилами внутреннего трудового распорядка, 
коллективным договором, трудовым договором, статьи 140 
Трудового кодекса Российской Федерации, согласно которой 

при прекращении трудового договора выплата всех сумм, при-
читающихся работнику от работодателя, производится в день 
его увольнения. 
По выявленным нарушением прокурором Южного админи-
стративного округа г. Москвы в адрес генерального директора 
ООО «ПроектСтройГрупп» внесено представление об устра-
нении выявленных нарушений, обязательстве выплатить 
бывшим работникам денежной компенсации за каждый день 
просрочки выплаты заработной платы. 

По результатам рассмотрения представления, за нару-
шения трудового законодательства главному бухгалтеру 
ООО «ПроектСтройГрупп» объявлено дисциплинарное взы-
скание в виде выговора, бывшим работникам организации 
выплачена денежная компенсация за задержку зарплаты 
и расчета при увольнении за каждый день просрочки. 
 
Игорь Кукса, 
прокурор Южного административного округа г. Москвы

Информация прокуратуры ЮАО г. Москвы о выявленных нарушениях трудового законодательства в ООО «ПроектСтройГрупп» 
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8,5тысячи проблем было решено в Южном 
округе в марте с помощью портала «Наш 
город» — наибольшее число в Москве 


